

aufgaben zur Erreichung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes in den führenden Zweigen konzentriert wird. *Im System der Planung und Organisation der wissenschaftlich-technischen Arbeit ist die Stellung der WB zu festigen.*

Die Leiter der WB tragen die Hauptverantwortung dafür, daß in ihrem Industriezweig der wissenschaftlich-technische Höchststand in der Produktion und bei den Haupterzeugnissen erreicht wird. Das ist aber nur möglich bei einer festen Verbindung der WB mit den auf ihrem Gebiet tätigen wissenschaftlich-technischen Gremien und Einrichtungen.

Durch diese enge Verflechtung von Wissenschaft und Leitung der Wirtschaft wird die erforderliche Einheit von ökonomischer Zielsetzung und wissenschaftlich-technischer Arbeit im Industriezweig hergestellt. Wir empfehlen daher, bei der Leitung jeder WB einen Beirat des wissenschaftlich-technischen Zentrums zu bilden. Diesem Beirat des wissenschaftlich-technischen Zentrums sollten neben Vertretern der entsprechenden Arbeitskreise des Forschungsrates Direktoren der für den Industriezweig arbeitenden Institute der Akademien und Hochschulen und die Leiter der großen Forschungs- und Entwicklungsstellen der Betriebe des Industriezweiges angehören. Zu seinen wichtigsten Funktionen gehört es, die Aufgaben genau festzulegen, die zum Erreichen des wissenschaftlich-technischen Höchststandes in den führenden Zweigen und zur Durchsetzung der Hauptrichtungen des technologischen Fortschritts in der Volkswirtschaft vom Industriezweig gelöst werden müssen.

Der Beirat des wissenschaftlich-technischen Zentrums ist für den Hauptdirektor der WB das fachlich beratende Gremium auf dem Gebiet von Wissenschaft und Technik. Vor ihm verteidigen die Technischen Leiter der Betriebe des Industriezweiges und die Leiter der Forschungs- und Entwicklungsstellen die von ihnen für die Forschungs- und Entwicklungspläne vorgeschlagenen Themen und Fristen. Sie begründen deren Übereinstimmung mit den sich aus den Hauptrichtungen und Schwerpunkten zur Erreichung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes in den führenden Zweigen ergebenden Schlußfolgerungen. Zugleich ist der Beirat für die WB wichtigstes Kontrollorgan. Vor ihm sind die Ergebnisse der wissenschaftlich-technischen Arbeit der Betriebe und der Institute der Akademien und Hochschulen, soweit sie Forschungs- und Entwicklungsaufgaben im Rahmen des Industriezweiges bzw. im Auftrag der WB durchzuführen haben, zu verteidigen.